
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ора честно признать: наш город 
принадлежит сегодня кому угод-

но, только не нам, питерцам. Хозяе-
вами в городе стали бюрократия,строи- 
тельные корпорации, торговые магна-
ты, криминал. 
Власть и крупный бизнес «осваива-

ют» бюджетные, то есть наши общие 
деньги, в «амбициозных» проектах. За-
крывают недорогие магазины. Бомбар-
дируют наши дворы «точечной» заст-
ройкой,превращающей в кошмар жизнь 
сотен тысяч горожан.Вздувают цены на 
жилье, вытесняя простых питерцев на 
окраины и в пригороды. Ликвидируют 
общественный транспорт и поощряют 
коммерческие маршрутки, отчего город 
все больше задыхается в пробках. 

 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Чиновники и бизнесмены создали 
себе из нашего города большую неф-
тяную скважину. Только вместо нефти 
они добывают деньги из наших карма-
нов. На нас смотрят только как на ис-
точник прибыли. Мы все меньше полу-
чаем и все больше отдаем. Наша за-
дача - вернуть город его жителям. 
Это непросто, но нужно. 
Заставить власть служить всем 

горожанам, а не избранным - это 
стержень нашей программы. Это будет 
главной целью работы коммунистов в 
Законодательном Собрании Санкт-
Петербурга. 
Мы убеждены, что вы будете с 

нами. Потому что мы — это вы. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ! 
Предстоящие выборы депутатов Законодатель-

ного Собрания очень важны для нашего города. Я 
прошу вас поддержать кандидатов Коммуни-
стической партии Российской Федерации. 

В нашем Законодательном Собрании должны 
быть депутаты, представляющие интересы простых 
питерцев, а не строительных магнатов и бензиновых 
королей. Там, где в законодательные органы прихо-
дят коммунисты, даже если их не так много, они 
стараются решать жизненные проблемы, исходя из 
интересов народа и государства, справедливо и по-
людски. 

Мои товарищи, кандидаты от КПРФ, - люди 
достойные. Лидер избирательного объединения - 
Иван Иванович МЕЛЬНИКОВ. Признанный ученый и 
выдающийся педагог. Мы много лет вместе работа-
ем в Государственной Думе. Как депутат

он непримиримо борется против приватизации ву-
зов, за интересы работников системы образо-
вания и науки, за бесплатность и качество обра-
зования. Иван Иванович Мельников - мой старый 
товарищ и друг - порядочный интел- 
лигентный человек. Он нужен наше- 
му городу. 

Владимир Игоревич ФЕДО- 
РОВ - лидер городских комму- 
нистов, яркая и боевая лич- 
ность. Человек твердых  
убеждений, несгибаемый  
борец за интересы ленин- 
градцев. 

Любовь Ивановна  
ЕГОРОВА много раз с  
блеском отстаивала  
честь страны на спор- 
тивной арене. Она не 
только выдающаяся 
спортсменка, но и 
преподаватель вуза, 
наставник молодежи, 
женщина-мать. У нее  
есть все качества, что- 
бы стать отличным де- 
путатом. 

Доверяю этим  
людям. Они будут 
настоящими народ- 
ными депутатами. 

Дорогие земляки! Мы хорошо знаем ваши 
интересы и готовы отстаивать их в Законода-
тельном Собрании. Сегодня нам нужна ваша 
поддержка.

Информационный материал Санкт-Петербургского городского отделения КПРФ

11 марта - выборы депутатов Законодательного Собрания Санкт-Петербурга 

ЗА НАШ ЛЕНИНГРАД! 
Уважаемые ленинградцы! 

П 

Кандидаты в депутаты Законодательного 
Собрания Санкт-Петербурга от КПРФ 

 Жорес АЛФЕРОВ, 
вице-президент РАН, лауреат Нобелевской премии: 

 Я – С ПИТЕРСКИМИ КОММУНИСТАМИ! 

 

                                                       Противники КПРФ 
                                                       развернули кампанию 
                                                       клеветы против 
                                                       Жореса Алферова 

НАШ 
ОТВЕТ 
СТР. 4 

МЕЛЬНИКОВ Иван Ивано-
вич, профессор, доктор 
наук, первый замести-
тель Председателя ЦК 
КПРФ. Среди результа-
тов его работы предсе-
дателем Комитета по 
образованию и науке 
Госдумы - пенсия за вы-
слугу лет для учителей, 
налоговые льготы для 
образовательных учреж-
дений, отсрочка от ар-
мии для студентов. 

ЕГОРОВА Любовь 
Ивановна, проректор 
Университета физи-
ческой культуры име-
ни Лесгафта. Самая 
титулованная рос-
сийская лыжница -
шестикратная олим-
пийская чемпионка, 
многократная чемпи-
онка мира.  
Почетный гражданин 
Санкт-Петербурга. 
Герой России. 

ФЕДОРОВ Владимир 
Игоревич, первый се-
кретарь Санкт-Петер-
бургского горкома 
КПРФ. 
Прошел трудовой 
путь от рабочего до 
начальника бюро 
оперативного плани-
рования в Ленинград-
ском оптико-механи-
ческом объединении 
(ЛОМО) и в НПО 
«Красногвардеец». 



 
 

 
 

ЧТОБЫ  ПРЕСЕЧЬ  «АМБИЦИОЗНОЕ» 
РАЗБАЗАРИВАНИЕ  БЮДЖЕТА 

 
 

 

        ЧТОБЫ  ОСТАНОВИТЬ 
КОММУНАЛЬНЫЙ  ГРАБЕЖ 

 
 

 Нас уверяют, что главным счастьем 
для города является привлечение 
крупных инвестиционных проектов. 
Власть  гордо  зовет  их  «амбициозны- 
ми».  И,  как  всегда,  амбиции 
власти реализуются за счет  
народа. 

«Нью-Мариинка» , 
из-за которой со скан- 
далом снесли ДК им.  
Первой пятилетки и  
несколько жилых до- 
мов. На это было вы- 
делено  свыше  чет- 
верти       миллиарда  
долларов. Затем не- 
лепый  проект нового  
театра отклонили, и... на  
месте  снесенных  зданий  
зияет яма. Колоссальные же  
деньги утекли. 

«Балтийская жемчужина», более 
известная как «китайский квартал». 
Около сотни гектаров питерской зем-
ли сдаются на полвека в аренду. Кста- 
ти, при инфраструктурных работах 
здесь было разорено воинское захо-
ронение времен Великой Отечествен-
ной. Сколько будет китайцев в городе 
через полвека - власть не заботит. 

«Морской фасад» Санкт-Петербур-
га, который планируется создать путем 
искусственного  намыва  у  Васильев- 

 ского острова сотен гектаров земли. 
Якобы появится много новых рабочих 
мест, а на новой территории построят 
миллионы квадратных метров  «элитно-     
             го» жилья. И неважно, что эта  
                 авантюра приведет к эколо-       
                       гической  катастрофе  в  
                         Финском заливе и пре- 

вратит в кошмар жизнь  
василеостровцев. Эти  
аргументы власть не  

                               воспринимает.   Не 
 потому ли, что этот 

 «намыв»     слишком  
похож на отмыв денег  

                         «заинтересованными  
сторонами»?  Из  бюд- 
жета города был выде- 

лен  почти  миллиард  (!)  
рублей на некое «покрытие  

           возможных рисков». 
Апофеозом же деятельности ны-

нешней питерской власти стал проект 
под названием «Газпром-сити» -
строительство на берегу Охты биз-
нес-центра с трехсотметровой баш-
ней, грозящей изувечить городской 
ландшафт. Гигантскую штаб-квартиру 
богатейшей монополии собираются 
строить на наши деньги - бюджет вы-
делит на это около 2 миллиардов дол-
ларов. Лучшего применения им не на-
шлось! 

 Власть который раз перед выбо-
рами обещает навести порядок в 
сфере   ЖКХ.   Однако   единственное, 
что делается - это повышение тари-
фов. Сегодня семья из трех человек,  
живущая в «двушке», платит за  
квартиру более 3 тысяч руб- 
лей.  За  последние  че- 
тыре года тарифы вы- 
росли   более  чем 
втрое  при  10%-й 
ежегодной инфля- 
ции.      Чиновники  
Смольного перево- 
дят  стрелки  на  ес- 
тественные монопо- 
лии     («Водоканал», 
«ТЭК», «Петербургре- 
гионгаз»),  хотя  вправе 
контролировать динами- 
ку цен. Услуги ЖКХ включа- 
ют в себя также обслуживание 
территорий и помещений. Но посто-
янно растущие тарифы не делают 
наши дома и дворы ни теплее, ни  
чище.   Очевидно,   что    власть    не 
справляется с обязанностями по со-
держанию городского хозяйства. Но 
она не намерена нести за это никакой 
ответственности. Более того - по 
«единороссовскому» Жилищному ко-
дексу - она перекладывает ее на на- 
ши с вами плечи. 

В   последнее  время  в  Петербур- 
ге  наметилась  тенденция  перево- 
да домов в ТСЖ — товарищества 

 собственников жилья. Хорошо это 
или плохо? 

В теории создание ТСЖ - идея хо-
рошая, почти марксистская: коллек-
тивное  хозяйство  в  общих интересах  

и одновременно в интересах каж- 
дого. Но в реальности ТСЖ 

принесет благо только 
жильцам  домов,  на- 
ходящихся   в   иде- 
альном  состоянии.  
Там не нужно отчис- 
лять  денег  на  ре- 
монт здания. Напра- 
вив сэкономленные  
средства   на   уста- 
новку  общедомовых  
счетчиков,  можно  не  
кормить  даром  моно- 
полистов, выплачивая им 

 стоимость только фактиче- 
     ски потребленных ресурсов. 
Но  на  практике  дома  передают- 

ся на баланс ТСЖ зачастую в ава-
рийном состоянии. При этом това-
рищество имеет на своем счете ноль. 
Получается, что единственный выход 
для   ТСЖ   -   увеличивать   коммуналь- 
ные платежи. К этому прибавляются 
расходы на зарплату управдому и 
другим сотрудникам. В результате 
квартплата вырастает до запредельных 
величин. Власть ничуть не бес-
покоится по этому поводу, уже 
сбросив с себя ответственность за 
жилищную сферу. 

 

ЧТО ДЕЛАТЬ 
Бюджетные средства должны рас-

ходоваться не на пускание пыли в гла-
за, а на решение острых проблем го-
рода - реконструкцию и расселение 
ветхого жилфонда, ремонт изношен-
ных инженерных сетей, строительство 
социального  жилья,  метро,  доплаты 

 пенсионерам и бюджетникам. Все 
глобальные городские проекты 
должен в обязательном порядке 
утверждать референдум жителей 
Санкт-Петербурга. Именно такой 
подход  будут  отстаивать  коммунисты 
в ЗакСе. 

 ЧТО ДЕЛАТЬ 

  - Коммунальные платежи не 
должны превышать 10% от до- 
ходов семьи. 

- Необходимо   облегчить 
получение субсидий, сделать 
эту систему реально работа- 
ющей. 

 - Обоснованность нынеш- 
них   коммунальных   тарифов 
необходимо проверить - глас- 
но и открыто. 

- Нужно пресечь доступ част- 
ным компаниям к управлению 
жилищным фондом города. 

ЧТОБЫ  ПОКОНЧИТЬ  С  «УПЛОТ- 
НИТЕЛЬНОЙ»  ЗАСТРОЙКОЙ 

       ЧТОБЫ  ДАТЬ  ЖИЛЬЕ 
       НУЖДАЮЩИМСЯ 

В советское время Ленинград 
строился в основном целыми новыми 
микрорайонами. Сейчас же все по-
другому: строительные компании 
стремятся воткнуть многоэтажки на 
каждый свободный пятачок в городе. 

Почему они так делают? Чтобы сэ-
кономить  на  прокладке  коммуникаций  
- теплотрасс,   водопровода,   дорог   и  
так далее. А также, чтобы не тратиться  
на  строительство  социальных  объек- 
тов для новых кварталов - школ, боль-
ниц, детсадов. 

Словом, для строительных магна-
тов сплошная экономия. Но это эконо- 

 

 мия за счет питерцев! Из-за уплотни-
тельной застройки: 

- Разоряются дворы, уничтожают 
ся детские площадки и зеленые на- 
саждения. 

- В окружающих новостройку до- 
мах падает напор воды и подача теп- 
ла. В результате их жители часто си- 
дят без воды и мерзнут в холода. 

- Вслед за «элитным» домом во 
дворе появляется стоянка, и ночной 
отдых несчастных соседей «скраши- 
вается» воплями автосигнализаций. 

- Порой новые многоэтажки сажа- 
ются так близко, что в окна соседних 
домов почти не попадает свет. 

- Близкое строительство нередко 
вызывает проникновение грунтовых 
вод в фундаменты соседних домов, что  
в будущем угрожает их разрушением. 

Кстати, если жильцы пострадав-  
ших домов захотят продать свои квар-
тиры, то сделать им это совсем  не 
просто. Многим ли нужно такое  жи- 
лье? Фактически, житель каждого до-
ма, возле которого возвели новую 
«элитную» многоэтажку, сразу теряет 
сотни тысяч рублей из-за падения  ры- 
ночной цены его квартиры. 

Еще одна жертва строительных кор- 
пораций - зеленые зоны города. Если  
не остановить зарвавшихся коммерсан- 
тов, скоро все парки окажутся частными 
владениями вокруг «элитного» жилья. 

 Стремительно взлетевшие цены     
на питерскую недвижимость похо-
ронили надежды на новоселье даже        
у тех, кто привык себя причислять к 
современному «среднему классу».   
Что уж говорить о большинстве жи-
телей Северной столицы? 

Строительные корпорации из-
влекают огромные прибыли. При 
средней питерской цене кв. метра в 
2300 долл., себестоимость строи-
тельства   находится   на   уровне   всего 

порядка 1000 долл. На каждом мет- 
ре строительные олигархи за-
рабатывают по штуке баксов! 

Когда заходит речь об обеспече-    
нии людей жильем, наша власть на-
чинает, как заклинание, повторять   
одно слово: «Ипотека... ипотека...   
ипотека...». Но правда в том, что    
ипотека была и остается совер-
шенно недоступной для большин-               
ства петербуржцев - для врачей,     
учителей, рабочих, молодых семей. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
В 1985 году в Ленинграде было построено 3,5 млн. кв. м жилья. Это в 
3 раза больше, чем строится сегодня. Притом, что тогда почти все жи-
лье бесплатно получали очередники. А ныне большая часть квартир 
продается по ценам, недоступным для людей труда. КОММУНИСТЫ 
ВОССТАНОВЯТ МАССОВОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО СОЦИАЛЬНОГО ЖИЛЬЯ. 

 

 ЧТО ДЕЛАТЬ  

 - Будет установлен жесткий кон- 
троль над соблюдением СНиПов, за- 
прещающих строительство ближе 
определенного расстояния от дру- 
гих домов. 

- Будет принят городской закон, 
запрещающий любое строитель- 
ство без согласия жителей сосед- 
них домов. 

- За  счет  города  будет  проведено 

 межевание придомовых террито-
рий и  их  кадастровый  учет, что 
позволит жильцам оформить их в об-
щедолевую собственность. Это не 
даст никакому «инвестору» поку-
шаться на приглянувшийся участок 
под жилым домом. 

- КПРФ будет бороться за со-
хранение всех скверов, парков и 
садов города. 

ЧТО ДЕЛАТЬ 
Пока власть продолжает врать про «доступную ипотеку», коммуни-

сты намерены расширить строительство бесплатного жилья за счет 
средств профицитного городского бюджета. 

Это единственный реальный путь обеспечить жильем всех нужда-
ющихся. 

 



 
 

 

  ЧТОБЫ ЗАЩИТИТЬ ВЕТЕРАНОВ 
 
 

 

     ЧТОБЫ ВОЗРОДИТЬ 
     БЕСПЛАТНУЮ МЕДИЦИНУ 

 
 

Старшее поколение создало все 
богатства России. Но капиталистиче-
ская власть уже 15 лет относится к 
пенсионерам как к злейшим врагам. 

В 1990-х власть уничтожила все  
денежные сбережения нынешних пен-
сионеров. Сегодня у большинства 
питерских пенсионеров пенсия 
меньше прожиточного минимума. 
Старики живут в нищете, на грани 
физического выживания. 

Пресловутая «монетизация» в од-
ночасье разрушила систему льгот-
ного лекарственного обеспечения. 
Сумма компенсации за льготу на ле-
карства явно недостаточна - ни для 
сердечника, ни для диабетика. Даже  
те, кто не поддался на шулерские при-
зывы взять  деньги,  оказались  перед 
 

 дилеммой - либо простаивать в ог-
ромных очередях за рецептом, либо 
покупать лекарства за полную стои-
мость. А ведь основная часть льготни-  
ков - тяжелобольные люди! Льготных 
лекарств, как правило, в аптеках нет, 
рецепты пропадают. Кто ответит за 
страдания пожилых людей? 

А власти не успокаиваются. Ве-
домство Зурабова 29 декабря выпус-
тило приказ о том, что срок действия 
льготных рецептов, выданных в 2006 
году, заканчивается вместе с поздра-
вительными словами Путина под елоч-
кой. Иначе как издевательством над 
стариками это не назвать. 

Вдогонку за начальством льготников 
«осчастливили» и чиновники пи-      
терского Горздрава, закрепив каждо-      
го льготника за определенной апте-       
кой. Найти нужные лекарства станет 
еще труднее. 

Второпях - под питерские выборы -
власти приняли решение о выплате 
дополнительной пенсии блокадникам.    
И тут без подлости не обошлось. За-
чем-то решили назначать пенсию в 
зависимости от инвалидности. Надо 
совсем оторваться от реальности,    
чтобы не понимать, что здоровых 
блокадников нет! А есть только те,  
кто не оформил инвалидность, не 
имея сил проходить многодневные 
очереди на «осмотры». Результат: ко-
миссии медико-социальной экспер-
тизы, и так без продыху работающие с 
молодыми инвалидами, оказались за-
сыпаны заявками блокадников. 

Сегодня медицина в Санкт-Пе-
тербурге де-факто стала платной -
официально или неофициально. Лечь 
на операцию в плановом порядке,  
по полису, - малореально. На каж-     
дый вид операций Минздрав дает 
ежегодные «квоты», не покрывающие    
и десятой доли потребности в них. 
Например, на сложные сердечные 
операции дается квота 5 тысяч в год,    
а на очереди - 50 тысяч больных. То 
есть остальные 45 тысяч человек, у 
которых нет нескольких тысяч долла-
ров, власть обрекла на смерть. 
Буржуазная медицина отказалась  от 
советского правила «лечить не болезнь, 
а больного». Теперь в стацио-           
наре лечат именно болезнь: поступил    
с инсультом - только его и будут ле- 
чить за счет Фонда ОМС, а если у тебя 
еще и язвенная болезнь - выкладывай 
 

 наличные. Да и срок бесплатного пре-
бывания в больнице так ограничен,   
что либо придется доплатить, либо 
выпишут недолеченным. 

Хваленый нацпроект «Здоровье» не 
сделал нашу медицину ни более до-
ступной, ни более качественной. Да, 
участковые врачи и медсестры стали 
больше получать, но почему остались 
обделенными медики других специ-
альностей? Чем виноват хирург? Дет-
ский врач в больнице? Похоже, «ре-
форматоры» решили отбросить сис-
тему здравоохранения в XIX век: спе-
циалистов останется минимум - толь-   
ко для богатых, а остальных будут 
пользовать так называемые врачи об-       
щей практики. Уже сейчас попасть на 
прием к специалисту могут только са-
мые выносливые, отстояв огромные 
очереди. 

Словом, все нововведения в обла-     
сти медицины ведут к тому же ре-
зультату, которого добивались гитле-
ровцы в 1941-м - к ускоренному про-
цессу вымирания населения, особен-      
но «отработанного материала» -
старшего поколения. 

Также как и образованию, медицине 
угрожает закон «Об автономных уч-
реждениях» (АУ), который приняли в 
Госдуме «единороссы». После преоб-
разования в АУ любое медучрежде-        
ние может быть приватизировано и 
стать полностью коммерческим. 

 

ЧТО ДЕЛАТЬ ЧТО ДЕЛАТЬ - Зарплата врачей всех катего- 
рий, среднего и младшего медпер- 
сонала должна быть повышена ми- 
нимум в два раза - независимо от 
специальности. Средства для этого в 
бюджете есть - надо только  перестать 
тратить их на «амбициозные» проекты. 

- Не допустить перевода медицин- 

 ских учреждений города в «автоном-
ные учреждения», то есть полной ком- 
мерциализации здравоохранения. 

- Жестко бороться с медицин-    
ской коррупцией. Строго исполнять 
норму: доля платных услуг в госу-
дарственных и муниципальных медуч-
реждениях не должна превышать 10%. 

- Восстановить в полном объеме 
систему социальных льгот. Каждый 
льготник должен иметь возможность 
выбора - льготы или деньги. 

- Восстановить для пенсионеров 
право бесплатного проезда на город- 
ском и пригородном общественном 
транспорте. 

- Выплачивать вторую пенсию 
всем без исключения блокадни- 
кам. 

- За счет роста бюджетных доходов 

 Санкт-Петербурга установить 30% 
надбавку к пенсиям всех пенсионе-
ров-ленинградцев. 

- В перспективе за счет использо- 
вания средств Стабфонда повы- 
сить пенсии в 3 раза в сравнении с 
современным уровнем. 

- Использовать нынешние сверх- 
доходы государства для полного вос- 
становления советских денежных 
сбережений, уничтоженных гайда- 
ровской гиперинфляцией. 

 

     ЧТОБЫ СДЕЛАТЬ ОБРАЗОВА- 
     НИЕ ДОСТУПНЫМ ДЛЯ ВСЕХ 

Лучшая в мире советская систе-
ма образования сильно пострадала 
в ходе либеральных реформ. Ее 
почти уничтожили и продолжают до-
бивать. 

В Петербурге, как и во всей Рос-
сии, делаются попытки испод-
воль ввести платность среднего 
образования. Поборы с родителей 
и необходимость оплачивать учеб-
ники выливаются в немалые траты. 
Без платных курсов и репетиторов 
нечего и думать сейчас о поступле-
нии в престижный вуз. 

Количество вузов в России за по-
следние 15 лет выросло в три раза-
за счет негосударственных коммер-
ческих «учебных заведений». Лишь 
единицы из них дают приличное об- 

 разование, а большая часть 
служит конторами по продаже 
дипломов. 

Большой шум поднимают СМИ 
вокруг коррумпированности пре-
подавателей в вузах. Надо сказать, 
что слухи о коррупции в серьезных 
государственных вузах сильно пре-
увеличены. Но полностью ликвиди-
ровать взятки и прочие поборы в 
вузах  можно будет тогда, когда 
преподаватель будет получать до- 
стойную зарплату. Петербургский 
доцент получает со всеми над-
бавками 7-8 тыс. руб., а про- 
фессор - около 15 тыс., что да- 
же не дотягивает до официаль-
ной средней зарплаты в промы-  
шленности города! 

  ЧТОБЫ РЕШАТЬ 
  ТРАНСПОРТНУЮ ПРОБЛЕМУ 

  Правительство Петербурга с 
1-го февраля увеличивает стои-
мость проезда на 2 рубля - до 14 
целковых, то есть на 16%. Зарплаты 
же почему-то никто не повысил. 
Значит, мы станем еще беднее. Де-
путаты, которые очень хотят в марте 
переизбраться, попросили Смоль-
ный пока наложить мораторий на 
это решение. Заметьте - они просят 
моратория, то есть отсрочки, а не 
полной отмены подорожания. После 
выборов, мол, делайте, что хотите. 
Депутаты согласились, что мы с ва-
ми все еще мало платим. Им-то что 

 - они на автобусах не ездят. 
Судя по всему, власти вообще не 

заинтересованы в сохранении и 
развитии общественного транспор-
та. Темпы строительства метро не  
успевают за ростом  города. До 
многих густонаселенных микрорай-
онов метрополитен все еще не до-
тянулся. Еле достроили станции, 
начатые еще в советское время, а о 
новых линиях власть едва заикает-
ся. А между тем, активизация стро-
ительства метро - единственный 
способ разгрузить задыхающийся 
город. 

Очевидно, об экологии в Смоль-
ном думают в последнюю очередь. 
Иначе бы не сокращали трамвайный 
парк, а развивали европейскую тех-
нологию бесшумных трамваев, в ко-
торую уже были вложены немалые 
бюджетные  средства.   Очевидно, 
властям выгоднее поощрять част-
ных маршрутников - с них ведь на-
вару больше. Чем будет дышать 
простой ленинградец, им все равно. 
Чиновники ездят в кондициониро-
ванных автомобилях. 

ЧТО ДЕЛАТЬ  

Коммунисты будут добиваться:  
ВОССТАНОВЛЕНИЯ        ОБЯЗА- 

ТЕЛЬНОГО БЕСПЛАТНОГО 10-ЛЕТ- 
НЕГО СРЕДНЕГО ОБРАЗОВАНИЯ. 
Школы должны находиться на полном 
государственном обеспечении, а ма-
лообеспеченные родители - полу-
чать пособие для снаряжения ре-
бенка в школу. 

Зарплаты учителей необходимо 
повысить не менее чем вдвое. 

ВОССТАНОВЛЕНИЕ ОБЩЕДОС-
ТУПНОГО  ВЫСШЕГО ОБРАЗОВА-
НИЯ. Для этого необходимо: 

- не допустить перехода госу- 
дарственных вузов в частные руки 

- сохранить бюджетные места в 
полном объеме 

- платить достойные стипендии 
студентам 

 - создать систему распределе- 
ния молодых специалистов, гаран- 
тированного обеспечения их рабтой 
по специальности 

- установить достойный уровень 
оплаты труда преподавателей и тех- 
нического персонала 

- вернуть отсрочки от армии для 
студентов. 

ВОССТАНОВЛЕНИЕ СИСТЕМЫ 
ПРОФТЕХОБРАЗОВАНИЯ. Подго-
товка квалифицированных рабочих - 
важнейшее условие для возрождения 
промышленности Ленинграда, уни-
кальных предприятий, целенаправ-
ленно разрушаемых нынешней влас-
тью. Получение молодыми людьми 
рабочих специальностей позволит ре-
шить сложнейший вопрос занятости  
молодежи. 

 

 ЧТО ДЕЛАТЬ  

 - Сохранение и приоритетное развитие общественного транспорта. 
- Восстановление советских темпов строительства метро. 
- Повышение платы за проезд возможно только при наличии чет- 

кого экономического обоснования и вслед за ростом доходов насе- 
ления. 

     



последнее время в 
некоторых СМИ 

появились спекуля-
ции вокруг имени Жо-
реса Алферова. Оче- 

видно, это связано с попыткой 
нанести информационный 
удар по КПРФ перед выборами 
Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга. Информа-
ционных киллеров ничуть не 
смутило, что целью для их ата-    
ки стал выдающийся ученый, 
вице-президент РАН, нобелев-
ский лауреат, настоящая гор-
дость нашего города. Для этой 
публики без чести и совести 
главное - «выполнить заказ». 

25 января в информацион-     
ном агентстве «Росбалт» про-
шла пресс-конференция, кото-
рая развеяла все выдумки про-
дажных политкомментаторов.   
В пресс-конференции приняли 
участие Жорес Алферов и ли-
деры списка кандидатов КПРФ 
на выборах Законодательного 
Собрания Петербурга: первый 
зампред ЦК КПРФ, профессор 
Иван Мельников, первый сек-
ретарь Петербургского горкома 
КПРФ Владимир Федоров,  
шестикратная олимпийская 
чемпионка по лыжным гонкам, 
проректор Университета физи-
ческой культуры им. П.Ф. Лес-
гафта, Почетный гражданин 
Санкт-Петербурга, Герой Рос-
сии Любовь Егорова. 
 
Жорес АЛФЕРОВ:  
МЕЛЬНИКОВ - ПРЕКРАСНАЯ 
КАНДИДАТУРА 
 

Со вступительным словом 
выступил ЖОРЕС АЛФЕРОВ. 
Прежде всего, он ответил на 
вопрос, почему он сам не воз-
главляет список коммунистов: 
«Я недавно был в гостях у «Рос-
балта». Мне задавали вопрос, 
что ходят слухи, что вы должны 
возглавить список КПРФ на вы-
борах в Санкт-Петербурге. Я 
тогда не дал ответа. Слухи есть 
слухи. Хочу сказать: руководст- 
во Коммунистической партии -
Геннадий Андреевич Зюганов, 
Иван Иванович Мельников, 
действительно предлагали мне 
возглавить тройку коммунис-     
тов на наших выборах. Я отка-
зался от этого, хотя долго думал 
на эту тему. И считаю сле-
дующее. Выборы сегодня про-
ходят по партийным спискам.   
И если я возглавляю тройку 
КПРФ на выборах в Заксобра-
ние, то я становлюсь политиче-
ской фигурой. У меня есть по-
литические взгляды, которые я 
не собираюсь менять, я их от-
стаиваю, но я прежде всего 
ученый, работающий в Акаде-
мии наук. И возглавлять тройку,   
с моей точки зрения, должна 
политическая фигура. И в дан-
ном случае это первый зам-       
пред ЦК КПРФ Иван Иванович 
Мельников. Поэтому все, что 
распространяется на эту тему, 
- и выдумывают всякую ахи-
нею, - все это не имеет никако- 
го реального содержания, это 
чушь. Это может быть и кампа- 
ния против КПРФ, и лично про- 
тив вашего покорного слуги. 
Так что совершенно нормаль- 
но, когда список возглавляет 
один из руководителей партии. 

Иван  Иванович  Мельников 
- это мой старый товарищ и 
друг. Мы с ним работаем в Го- 
сударственной Думе с 1995 го- 
да, на протяжении многих лет 
он был Председателем Коми- 
тета по образованию и науке. И 
когда из каких-то интересов, 
совершенно безосновательно, 
была    произведена    замена 
председателей комитетов, то я 
выступил на пленарном засе- 
дании, доказывая Думе, что 
возглавлять комитеты должны 
профессионалы.  И  таким  пре-   

 

красным профессионалом в 
области образования и науки 
является Иван Иванович Мель-
ников. На протяжении ряда лет 
он возглавлял Комиссию по на-
уке и технологиям Парламент-
ской Ассамблеи Совета Евро-    
пы. Многие там никаких осо- 
бых симпатий к КПРФ не пита-
ют, но, тем не менее, его еди-
нодушно выбирали на протя-
жении нескольких сроков руко-
водителем Комиссии. Думаю, 
Иван Иванович прекрасная 
кандидатура, чтобы возглав-
лять тройку лидеров на выбо-
рах в Заксобрание. 

Мой отец приехал в Петер-
бург в 1912 году и стал членом 
РСДРП(б) еще до революции.   
С моей точки зрения, в городе   
с такими революционными  
традициями было бы очень хо-
рошо, если бы появилась ак-
тивная фракция коммунистов, 
которые являются действи-
тельно независимыми депута-
тами, у которых есть своя инте-
ресная и нужная программа 
для развития города. А я имею и 
свой непосредственный ин-
терес. Все эти годы именно 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
КПРФ по-настоящему поддер-
живает развитие науки, обра-
зования и высоких технологий,   
и будущее Питера связано 
именно с возрождением науки   
и высоких технологий, которые   
и должны на самом деле опре-
делять экономику страны и го-
рода». 

 
Иван МЕЛЬНИКОВ: ТОЛЬКО 
КПРФ МОЖЕТ ОППОНИРО-
ВАТЬ ГОРОДСКИМ ВЛАС-    
ТЯМ ТАК, ЧТОБЫ ЗВУЧАЛ   
ГОЛОС ПЕТЕРБУРЖЦЕВ 

 
ИВАН МЕЛЬНИКОВ о своем 

решении возглавить список 
КПРФ на выборах в Законода-
тельное Собрание Санкт-Пе-
тербурга: «Вы знаете, в основе 
моего решения приехать в го-
род на Неве несколько причин. 
Во-первых, выборы здесь дей-
ствительно впервые проходят 
только по партийным спискам.  
И мое участие, как первого 
зампреда ЦК КПРФ, - это не- 
кое поручительство перед      
всем городом за наших канди-
датов-ленинградцев. 

Во-вторых, Санкт-Петер-
бург - это город, имеющий ог-
ромное историческое значение 
для нашей страны, это зна-     
ковый город, город-символ, 
город-судьба. Что уж говорить,    
у нашей партии к Петербургу 
особое уважение и почтение. 
Именно здесь родилось новое 

 

отношение к человеку. Отно-
шение к каждому рожденному 
человеку, как к личности, име-
ющей право на достойную 
жизнь наравне со всеми. Так 
что взаимопонимание с Санкт-
Петербургом у нас сложилось 
еще 90 лет назад. Сегодня в 
питерском парламенте - ком-
мунистов нет вообще, и эти вы-
боры для нас - принципиально 
важные. 

Что касается меня, то в слу-     
чае хорошего результата на 
выборах я готов к работе в 
Санкт-Петербургском Законо-
дательном Собрании. Наш Ле-
нинград нуждается в настоя-      
щей оппозиции, а не в звонких 
речах тех, кто меняет партии и 
лозунги только ради того, что-
бы быть избранным. Убежден, 
только КПРФ может оппониро-
вать городским властям так, 
чтобы звучал голос обычных 
петербуржцев, чтобы этот го-     
лос с нашей помощью приоб-     
рел вес и влияние. Все осталь-
ное - это борьба разных групп 
власти, и нередко в ней ис-
пользуются авторитетные лю- 
ди. Но их именами просто при- 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
крываются, пользуются, мани-
пулируют». 

 
Владимир ФЕДОРОВ: НУЖ-  
НО ВСПОМНИТЬ О ПРЕД-
НАЗНАЧЕНИИ ЛЕНИНГРАДА 
 

ВЛАДИМИР ФЕДОРОВ о 
Ленинграде и задачах комму-
нистов: «Мы называемся Се-
верной столицей. Это приятно 
ощущать. Но какое содержа- 
ние за этим словом, и как это 
реализуется на практике?   
Каждый субъект Федерации 
имеет право выходить в выс-     
ший орган и предлагать ту или 
иную инициативу. Я с возму-
щением должен сказать: увы, 
Законодательное собрание 
предыдущих созывов от всех 
этих вопросов ушло. Пример. 
Обсуждался судьбоносный во-
прос о земле, он многое опре-
деляет, чья земля, кто на ней 
будет, и как завтра будем стро-
ить свою жизнь. Под давлени-    
ем общественности включили в 
повестку заседания, но пя-  
тым-десятым вопросом, зара-    
нее зная, что не успеют подой- 
ти к рассмотрению. 

Мы должны сделать все, 
чтобы голос не фракции 
КПРФ, мы представляем не 
свои личные интересы, а что-   
бы голос ленинградцев был 
услышан. И, исходя из этого, 
наверху, в Москве, принима-
лись те или иные решения. 

 

Увы, Заксобрание от всех 
этих вопросов ушло. 

Одно из последних заседа-
ний Заксобрания чему было по-
священо. В очередной раз бы-    
ло принято решение, я считаю, 
совершенно безнравственное, 
когда, не спросив у горожан, 
истратили их деньги, уже зало-
жили на 2007 год, на вещи, ко-
торые, я думаю, прежде чем 
решать, надо советоваться с 
петербуржцами. Я о строитель-
стве этой 300-метровой газ-
промовской кукурузы. Но ведь 
ни много ни мало - это более 
полумиллиарда рублей только   
в этом году. Это деньги сидя-
щих здесь и тех, кто за стенами 
этого здания. Кому мы строим? 
Медицине? Образованию? Бю-
джетной какой-то нищей орга-
низации? Тем, у кого денег нет? 
Нет, мы строим для компании, 
которая является государством   
в государстве, которая позво-
ляет себе тратить деньги нале-
во-направо, скупая средства 
массовой информации и тратя 
на это сотни миллионов долла-
ров. А мы здесь должны выкла-
дывать свои деньги, чтобы оп- 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
латить им строительство офиса  
и, более того, квартир для их 
менеджеров. Спрашивается, 
это не преступление? Таких 
примеров сколько угодно. 

Не советовались с жителя-
ми, отдавать ли под застройку 
так называемую «Балтийскую 
жемчужину». Звучит красиво,  
но кто там будет хозяином 49 
лет, а потом будет владеть зем-
лей? Мы же понимаем: пред-
ставители другого государст-     
ва. И те якобы 10 процентов за-
селения китайцами, - это сего-
дня 10. А там никто знает, что 
будет. Плюс: именно на этой 
территории, она не маленькая, 
49 лет хозяевами в любом во-
просе будут те, кто строит. Но 
никто не знает из жителей, что 
главные инвесторы - не строи-
тели, а торговые компании. То 
есть из наших ленинградцев 
там никто не сможет торговать,   
а средний и малый бизнес, ес- 
ли и будет там работать, - то 
платить будет кому? Китайцам. 

Поэтому, придя завтра в За-
ксобрание, мы должны посмо-
треть: каким мы хотим видеть 
город, посоветоваться с ле-
нинградцами. Ленинград все-
гда отличало следующее - это 
была кузница научных, рабочих 
кадров. Они разъезжались по 
всей стране, они определяли, 
какой будет страна, что будет  
на местах, каким будет разви-
тие науки. Сегодня из Питера 

 

делается «туристический 
центр». И банковский. Что та-     
кое банки, мы понимаем: сис-
тема отмывки нечестно зара-
ботанных денег. Посоветовав-
шись с ленинградцами, мы хо-
тели бы вспомнить историю 
Питера, вспомнить о его пред-
назначении. Решая вопросы 
чисто ленинградские, мы ре-
шаем вопросы независимости 
России. Балтийский завод раз-
валить хотят? Хотят. Но на Бал-
тийском заводе самый боль-
шой стапель. Давайте разва-
лим, а где будем строить? За 
рубежом. Военную технику то-    
же там? Характер власти дол-
жен быть другой. Не скрою, 
ставим задачу - советизация 
нынешней власти. И для этого 
нужна фракция, которая защи-
щает людей труда. 
 
ЛЮБОВЬ ЕГОРОВА: ЭТА    
ПАРТИЯ ОТСТАИВАЕТ ИНТЕ-
РЕСЫ НАРОДА 

 
ЛЮБОВЬ ЕГОРОВА о том,  

почему она идет на выборы с 
КПРФ: «В этой партии достой-
ные  люди.  Я советский  чело- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
век. А это единственная пар-      
тия, которая отстаивает инте-
ресы простого народа». 

 
ЖОРЕС АЛФЕРОВ: БУДУ ЗА-
ЩИЩАТЬ ПОЗИЦИИ КПРФ   
НА ВЫБОРАХ 

 
ЖОРЕС АЛФЕРОВ о том, бу-

дет ли помогать КПРФ: «Конеч-    
но да, конечно, буду помогать.  
В массе законов, в том числе 
предлагаемых мною, я находил 
поддержку только у этой фрак-
ции, буду защищать позиции 
КПРФ на выборах в Заксобра-
ние Петербурга. Сегодня я ду-
маю, мы, наконец, да и во всем 
мире, начинаем понимать, что 
сам по себе принцип рыночной 
экономики приводит к катаст-
рофическим последствиям. И в 
экономическом развитии мы 
должны задуматься о сочета-      
нии рыночных элементов с пла-
нированием. Планированием 
крупномасштабным, а не так, 
чтобы доводить до абсурда. И 
здесь я опять нахожу поддерж-  
ку у фракции КПРФ. Для Питера 
надо задуматься о генераль-      
ном плане развития города и 
многих направлений. Без этого 
мы не обойдемся». 

 
В следующем выпуске 

читайте интервью с лидером 
избирательного объедине-     
ния КПРФ Иваном Мельни-
ковым. 

В

МЫ – ВМЕСТЕ 
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